
TRIGÉSIMA QUINTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL 

DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E TRIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 

ORDINÁRIA. Aos 15 (quinze) dias do mês de outubro de 2013 (dois mil e treze) às 20 (vinte) horas, no 

plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 

563 – Centro de Ibitinga-SP foi iniciada a Trigésima Primeira Sessão Legislativa Ordinária desta 

Legislatura, sob a presidência do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, Presidente desta Casa de Leis. 

Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores, com exceção do Vereador Guilherme. A Sessão 

foi iniciada com a votação da ata da Sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade dos votos. Neste 

momento o expediente da Sessão foi reiniciado, passando para os RECEBIDOS DO SENHOR 

PREFEITO: Constou do PLO 158/2013 – PROJETO DE LEI QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO  

PROCEDER AO DESDOBRAMENTO DO CONETÚDO DE FICHA DA DESPESA DO ORÇAMENTO 

VIGENTE, APROVADO PELA LEI MUNICIPAL Nº 3.636, DE 19 DE DEZEMBRO DE 2012. Constou 

do PLO 160/2013 - PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A 

ABRIR CRÉDITO ESPECIAL, NO ORÇAMENTO, APROVADO PELA LEI 3.636, DE 1º DE 

DEZEMBRO DE 2012 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Constou do PLO 161/2013 – PROJETO DE 

LEI ORDINÁRIA – QUE ALTERA O PLANO PLURIANUAL CRIADO PELA LEI Nº 3.342, DE 30 DE 

DEZEMBRO DE 2009. Constou do PLO 162/2013 – PROJETO DE LEI ORDINÁRIA – QUE ALTERA A 

LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS, CRIADO PELA LEI 3.603, DE 27 DE JUNHO DE 2012. 

Logo após iniciou-se os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES: Constou do PLO 155/2013 - 

PROJETO DE LEI QUE DENOMINA A RUA 01 (UM) DO RESIDÊNCIAL JARDIM AURORA DE 

“RUA ADAIL POSCA”. Autoria: Vereadores. Constou do PLO 156/2013 - PROJETO DE LEI QUE 

DENOMINA A RUA 02 (DOIS) DO RESIDÊNCIAL JARDIM AURORA DE “RUA JOÃO CARLOS 

LONGUINI”. Autoria: Vereadores. Constou do PLO 157/2013 - PROJETO DE LEI QUE DISPÕE SOBRE 

DIVULGAÇÃO DA DEMANDA ATENDIDA E LISTA DE ESPERA POR VAGA NAS ESCOLAS 

MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO INFANTIL (EMEIs) E CRECHES DE IBITINGA”. Autoria: Vereadores 

Leopoldo e Osias. Constou do PLO 159/2013 - PROJETO DE LEI QUE “ALTERA A Nº 3.025, DE 05 DE 

OUTUBRO DE 2007, QUE DENOMINOU A ÁREA VERDE 2 DO JARDIM FLAMBOYANT, DE ÁREA 

DE LAZER BENEDITO EMERENTINO”. Autoria: Vereador Mira. Constou do PARECER Nº 137/2013 - 

DA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE – FAVORÁVEL AO PLO - Nº 

135/2013 – QUE AUTORIZA CORREÇÃO NAS LEIS DE ABERTURA DE CRÉDITOS ADICIONAIS. 

Constou do PARECER Nº 138/2013 - DA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FIBANÇAS E 

CONTABILIDADE – FAVORÁVEL AO PLO - Nº 136/2013 – QUE AUTORIZA CORREÇÃO NAS 

LEIS DE ABERTURA DE CRÉDITOS ADICIONAIS. Constou do PARECER Nº 139/2013 - DA 

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE – FAVORÁVEL AO PLO - Nº 

137/2013 – QUE AUTORIZA CORREÇÃO NA LEI Nº 3.723, DE 04/09/2013 – QUE ALTEROU 

PROGRAMAS DO PLANO PLURIANUAL. Constou do PARECER Nº 140/2013 - DA COMISSÃO DE 

ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE – FAVORÁVEL AO PLO - Nº 138/2013 – QUE 

AUTORIZA CORREÇÃO NA LEI Nº 3.724, DE 04/09/2013 – QUE ALTEROU PROGRAMAS DA LEI 

DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS. Constou do PARECER Nº 141/2013 - DA COMISSÃO DE 

ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE – FAVORÁVEL AO PLO - Nº 140/2013 – QUE 

AUTORIZA CORREÇÃO NA LEI Nº 3.724, DE 04/09/2013 – QUE AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ESPECIAL NO ORÇAMENTO APROVADO PELA LEI 

MUNICIPAL Nº 3.636, DE 19/12/2012. Constou do PARECER Nº 142/2013 - DA COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO - FAVORÁVEL AO PLO - Nº 120/2013 – 

QUE DÁ DENOMINAÇÃO DE PRÓPRIOS ÀS RUAS LOCALIZADAS NO JARDIM ROSEIRA. 

Constou do PARECER Nº 143/2013 - DA COMISSÃO DE OCUPAÇÃO DO SOLO, OBRAS, SERVIÇOS 

PÚBLICOS, ESPORTE, CULTURA, TURISMO, ASSISTÊNCIA SOCIAL, SAÚDE E EDUCAÇÃO - 

FAVORÁVEL AO PDL - Nº 008/2013 – CONSIGNA TÍTULO DE CIDADÃO IBITINGUENSE AO 

PASTOR MAURO JOSÉ VIDAL. Constou do PARECER Nº 144/2013 - DA COMISSÃO DE 

OCUPAÇÃO DO SOLO, OBRAS, SERVIÇOS PÚBLICOS, ESPORTE, CULTURA, TURISMO, 

ASSISTÊNCIA SOCIAL, SAÚDE E EDUCAÇÃO - FAVORÁVEL AO PLO - Nº 106/2013 – ALTERA 

DISPOSITIVOS DA LEI Nº 2.274, DE 26 DE DEZEMBRO DE 2012 – QUE ESTABELECE REGRAS 

DE TRANSIÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 

Constou do PARECER Nº 145/2013 - DA COMISSÃO DE OCUPAÇÃO DO SOLO, OBRAS, SERVIÇOS 

PÚBLICOS, ESPORTE, CULTURA, TURISMO, ASSISTÊNCIA SOCIAL, SAÚDE E EDUCAÇÃO - 

http://192.168.10.1:8080/sapl/cadastros/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=7994


FAVORÁVEL AO PLO - Nº 120/2013 – ESTABELECE DENOMINÇÃO PARA AS RUAS DO JARDIM 

ROSEIRA. Constou do REQUERIMENTO Nº 291/1013 – QUE REQUER INFORMAÇÃO SOBRE O 

CUMPRIMENTO DO TERMO DE COMPROMISSO DE AJUSTAMENTO DE CONDUTA, 

REALIZADO ENTRE A PROMOTORIA DE JUSTIÇA DOS DIREITOS HUMANOS, O MUNICÍPIO DE 

IBITINGA E A ASSOCIAÇÃO DOS FEIRANTES E AMBULANTES, QUE DIZ RESPEITO A CARGA 

E DESCARGA DE PACOTES E MERCADORIAS EM CALÇADAS E ÁREAS PÚBLICAS PELO 

COMÉRCIO EM GERAL EM NOSSO MUNICÍPIO. Autoria: Vereador Valdecir. Constou do 

REQUERIMENTO Nº 292/2013 – QUE REQUER INFORMAÇÃO AO EXECUTIVO MUNICIPAL 

SOBRE O PORQUÊ DAS LÂMPADAS NO TRECHO COMPREENDIDO ENTRE O TREVO DO CBI 

ATÉ A CAIXA D’ ÁGUA PRÓXIMA AO CLUBE DE CAMPO PLANALTO NA AVENIDA 

ENGENHEIRO IVANIL FRANCISCHINI SE ENCONTRAM TODAS APAGADAS? Autoria: Vereadores 

Valdecir e Osias. Constou do REQUERIMENTO Nº 293/2013 – QUE REQUER INFORMAÇÕES 

REFERENTES À MELHORIAS NA VILA DOS BANCÁRIOS COMO: LIMPEZA DO CÓRREGO DA 

ÁGUA QUENTE, MELHORIAS ASFALTICAS, LIMPEZA E DESENTUPIMENTO DE BUEIROS E 

CONSTRUÇÃO DA QUADRA POLIESPORTIVA DO BAIRRO. Autoria: Vereadores Valdecir e Osias. 

Constou do REQUERIMENTO Nº 294/2013 – REQUER INFORMAÇÕES REFERENTES AO TERRENO 

BALDIO LOCALIZADO NA RUA 13 DE MAIO, AO LADO DO ESTABELECIMENTO COMERCIAL 

VALDECIR E DIMAS ALFAIATE, COMO: NOME DO PROPRIETÁRIO, POSSIBILIDADE DE 

FECHAMENTO DO MESMO E ENCAMINHAMENTO DAS PESSOAS QUE FICAM ABRIGADAS NA 

TORRE EXISTENTE NAQUELE LOCAL. Autoria: Vereador Leopoldo. Constou do REQUERIMENTO 

Nº 295/2013 – REQUER INFORMAÇÕES REFERENTES AS DIRETRIZES PARA  A IMPLANTAÇÃO 

DE PARCELAMENTO DE SOLO, EXPEDIDAS EM 2013, CONSTANTO: DATA, APROVAÇÃO E 

QUAIS LOTEAMENTOS FORAM APROVADOS EM 2012, VALIDADE DO ALVARÁ E SE HOUVE 

CAUÇÃO DE LOTES OU O LOTEADOR OFERECEU OUTRA FORMA DE GARANTIA EM 

RELAÇÃO ÁS OBRAS DE INFRAESTRUTURA? Autoria: Vereador Mira. Constou do 

REQUERIMENTO Nº 297/2013 – REQUER INFORMAÇÕES SOBRE A PARALISAÇÃO DA BALSA 

NOS DIAS 10/11/12 DE OUTUBRO DO CORRENTE ANO E SE A MESMA SE ENCONTRA EM 

PERFEITAS CONDIÇÕES DE USO OU SE O MUNICÍPIO PRETENDE ADQUIRIR OUTRA? Autoria: 

Vereadores Valdecir e Osias. Constou do REQUERIMENTO Nº 298/2013 – REQUER INFORMAÇÕES 

SOBRE A POSSIBILIDADE DE UTILIZAR O DUODÉCIMO QUE SERÁ DEVOLVIDO PELA 

CÂMARA MUNICIPAL NA AQUISIÇÃO DE AMBULÂNCIA E MICRI-ÔNIBUS PARA 

ATENDIMENTO A SAÚDE DA POPULAÇÃO IBITINGUENSE. Autoria: Vereadores Valdecir e Osias. 

Constou do REQUERIMENTO Nº 299/2013 – SOLICITANDO AFASTAMENTO DO VEREADOR 

GUILHERME DE SOUZA MARTINS, POR 2 (DOIS) DIAS, PARA TRATAMENTO DE SAÚDE, 

TENDO EM VISTA ATESTADO MÉDICO ANEXO. Autoria: Vereador Guilherme. Constou da 

INDICAÇÃO Nº 344/2013 – INDICA AO SETOR DE PLANEJAMENTO DA PREFEITURA 

MUNICIPAL A REALIZAÇÃO DE ESTUDOS PARA IMPLANTAÇÃO DE CALÇADA, NOS DOIS 

LADOS DA SAÍDA PARA O BAIRRO CAPIM FINO. Autoria: Vereador Gumercindo. Constou da 

INDICAÇÃO Nº 345/2013 – INDICA A PREFEITURA MUNICIPAL, ATRAVÉS DA SECRETARIA 

MUNICIPAL DE SERVIÇOS PÚBLICOS, QUE REALIZE A ERRADICAÇÃO DA CERCA VIVA NO 

CRUZAMENTO DA AVENIDA JOÃO SILVESTRE CUSTÓDIO COM A AVENIDA WALTER PIFFER. 

Autoria: Vereador Gumercindo. Constou da MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO E LOUVOR Nº 80/2013 – 

PELA PASSAGEM DO DIA DOS PROFESSORES – 15 DE OUTUBRO. Autoria: Vereador Leopoldo. Em 

seguida iniciou-se os RECEBIDOS DE DIVERSOS: 1. CONVITE DA FUPESP – FEDERAÇÃO DOS 

FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS MUNICIPAIS DO ESTADO DE SÃO PAULO AOS VEREADORES 

PARA A CERIMÔNIA DE ENTREGA DA SEDE PRÓPRIA DO SINDIARAS. – 2. CONVITE DA 

SERETÁRIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E DA SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTES PARA 

A SOLENIDADE DE ABERTURA DA II OLIMPÍADA ESCOLAR DO MUNICÍPIO DE IBITINGA. – 3. 

OFÍCIO Nº 53/2013 – SAAE DE IBITINGA - ENVIA BALANCETE DA RECEITA E DA DESPESA DO 

MÊS DE SETEMBRO DE 2013. – 4. OFÍCIO Nº 016/2013 – DA COORDENADORIA FUNANCEIRA 

DA CÂMARA MUNICIPAL - ENVIA BALANCETE DA RECEITA E DA DESPESA DO MÊS DE 

SETEMBRO DE 2013. – 5. OFÍCIO Nº 438/2013 – SOB Nº 005718/MS/SE/FNS – INFORMA 

LIBERAÇÃO DE RECURSOS FINANCEIROS PARA O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE 

MUNICÍPIO. – 6. OFÍCIO Nº 439/2013 – SOB Nº 015215/MS/SE/FNS – INFORMA LIBERAÇÃO DE 

RECURSOS FINANCEIROS PARA O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. – 7. 



OFÍCIO Nº 440/2013 – SOB Nº 017001/MS/SE/FNS – INFORMA LIBERAÇÃO DE RECURSOS 

FINANCEIROS PARA O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. – 8. OFÍCIO Nº 

441/2013 – SOB Nº 020168/MS/SE/FNS – INFORMA LIBERAÇÃO DE RECURSOS FINANCEIROS 

PARA O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. – 9. OFÍCIO Nº 442/2013 – SOB Nº 

027587/MS/SE/FNS – INFORMA LIBERAÇÃO DE RECURSOS FINANCEIROS PARA O FUNDO 

MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. - 10. OFÍCIO Nº 443/2013 – SOB Nº 029966/MS/SE/FNS 

– INFORMA LIBERAÇÃO DE RECURSOS FINANCEIROS PARA O FUNDO MUNICIPAL DE 

SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. – 11. OFÍCIO Nº 444/2013 – SOB Nº 030096/MS/SE/FNS – INFORMA 

LIBERAÇÃO DE RECURSOS FINANCEIROS PARA O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE 

MUNICÍPIO. – 12. OFÍCIO Nº 445/2013 – SOB Nº 001507/MS/SE/FNS – INFORMA LIBERAÇÃO DE 

RECURSOS FINANCEIROS PARA O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. – 13. 

OFÍCIO Nº 446/2013 – SOB Nº 005177/MS/SE/FNS – INFORMA LIBERAÇÃO DE RECURSOS 

FINANCEIROS PARA O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. – 14. CONVITE 

ESPECIAL DA SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA – PARA OS EVENTOS CULTURAIS: “UM 

ELOGIO DE LOUCURA” E “DOM CHICOTE MULA MANCA E SEU FIEL ESCUDEIRO ZÉ 

CHUPANÇA”. Passou-se para a DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: 1. 

REQUERIMENTO Nº 291/1013 – QUE REQUER INFORMAÇÃO SOBRE O CUMPRIMENTO DO 

TERMO DE COMPROMISSO DE AJUSTAMENTO DE CONDUTA, REALIZADO ENTRE A 

PROMOTORIA DE JUSTIÇA DOS DIREITOS HUMANOS, O MUNICÍPIO DE IBITINGA E A 

ASSOCIAÇÃO DOS FEIRANTES E AMBULANTES, QUE DIZ RESPEITO A CARGA E DESCARGA 

DE PACOTES E MERCADORIAS EM CALÇADAS E ÁREAS PÚBLICAS PELO COMÉRCIO EM 

GERAL EM NOSSO MUNICÍPIO. O Vereador Valdecir justificou a apresentação da propositura. O 

Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. – 2. REQUERIMENTO Nº 292/2013 

– QUE REQUER INFORMAÇÃO AO EXECUTIVO MUNICIPAL SOBRE O PORQUÊ DAS 

LÂMPADAS NO TRECHO COMPREENDIDO ENTRE O TREVO DO CBI ATÉ A CAIXA D’ ÁGUA 

PRÓXIMA AO CLUBE DE CAMPO PLANALTO NA AVENIDA ENGENHEIRO IVANIL 

FRANCISCHINI SE ENCONTRAM TODAS APAGADAS? Vereador Valdecir justificou a apresentação 

da propositura. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. – 3. 

REQUERIMENTO Nº 293/2013 – QUE REQUER INFORMAÇÕES REFERENTES À MELHORIAS NA 

VILA DOS BANCÁRIOS COMO: LIMPEZA DO CÓRREGO DA ÁGUA QUENTE, MELHORIAS 

ASFALTICAS, LIMPEZA E DESENTUPIMENTO DE BUEIROS E CONSTRUÇÃO DA QUADRA 

POLIESPORTIVA DO BAIRRO. Autoria Vereador Valdecir justificou a apresentação da propositura. O 

Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes.  – 4. REQUERIMENTO Nº 294/2013 

– REQUER INFORMAÇÕES REFERENTES AO TERRENO BALDIO LOCALIZADO NA RUA 13 DE 

MAIO, AO LADO DO ESTABELECIMENTO COMERCIAL VALDECIR E DIMAS ALFAIATE, 

COMO: NOME DO PROPRIETÁRIO, POSSIBILIDADE DE FECHAMENTO DO MESMO E 

ENCAMINHAMENTO DAS PESSOAS QUE FICAM ABRIGADAS NA TORRE EXISTENTE 

NAQUELE LOCAL. Vereador Leopoldo justificou a apresentação da propositura. O Requerimento foi 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. – 5. REQUERIMENTO Nº 295/2013 – REQUER 

INFORMAÇÕES REFERENTES AS DIRETRIZES PARA  A IMPLANTAÇÃO DE PARCELAMENTO 

DE SOLO, EXPEDIDAS EM 2013, CONSTANTO: DATA, APROVAÇÃO E QUAIS LOTEAMENTOS 

FORAM APROVADOS EM 2012, VALIDADE DO ALVARÁ E SE HOUVE CAUÇÃO DE LOTES OU 

O LOTEADOR OFERECEU OUTRA FORMA DE GARANTIA EM RELAÇÃO ÁS OBRAS DE 

INFRAESTRUTURA? Vereador Mira justificou a apresentação da propositura. O Requerimento foi 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. – 6. REQUERIMENTO Nº 297/2013 – REQUER 

INFORMAÇÕES SOBRE A PARALISAÇÃO DA BALSA NOS DIAS 10/11/12 DE OUTUBRO DO 

CORRENTE ANO E SE A MESMA SE ENCONTRA EM PERFEITAS CONDIÇÕES DE USO OU SE O 

MUNICÍPIO PRETENDE ADQUIRIR OUTRA? Vereador Valdecir justificou a apresentação da 

propositura. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. – 7. 

REQUERIMENTO Nº 298/2013 – REQUER INFORMAÇÕES SOBRE A POSSIBILIDADE DE 

UTILIZAR O DUODÉCIMO QUE SERÁ DEVOLVIDO PELA CÂMARA MUNICIPAL NA 

AQUISIÇÃO DE AMBULÂNCIA E MICRI-ÔNIBUS PARA ATENDIMENTO A SAÚDE DA 

POPULAÇÃO IBITINGUENSE. Os Vereadores Valdecir e Leopoldo justificou a apresentação da 

propositura. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. – 8. 

REQUERIMENTO Nº 299/2013 – SOLICITANDO AFASTAMENTO DO VEREADOR GUILHERME 



DE SOUZA MARTINS, POR 2 (DOIS) DIAS, PARA TRATAMENTO DE SAÚDE, TENDO EM VISTA 

ATESTADO MÉDICO ANEXO. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

Foi iniciada a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES: USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

LEOPOLDO: cumprimentou a todos os presentes e ouvintes da rádio e internautas e iniciou sua explanação 

falando dos moradores da Vila Maria que usam o PSF da Vila Maria e que estão preocupados com a licença 

maternidade da única Clínica Geral, que atende neste PSF, a Drª Giovanna, e que também tem férias 

vencidas para tirar. É muito tempo de ausência para este tipo de médico, sendo importante que o SAMS 

tome medidas e que gostaria de saber se vai ser tomada alguma providência preenchendo esta vaga, para 

cobrir o período que essa médica estará ausente, pois os moradores da Vila Maria não podem ficar sem 

médico Clínico Geral. Falou do Projeto de Lei, que irá apresentar com o Vereador Osias, que versa sobre a 

demanda da lista de espera das Escolas Municipais Infantis, EMEIs e Creches de Ibitinga, o qual além de dar 

transparência os pais poderão acompanhar a demanda de vaga e saber a posição do filho na lista de espera 

que este não gerará gastos e será muito importante. Relatou que a administração passada foi bastante 

criticada pelos enfeites de Natal na cidade, inclusive pela atual gestão e que os munícipes têm esquecido o 

espírito natalino, por isso pensa que o Poder Público tem que dar o primeiro passo. Terminou dizendo que 

apresentará em Sessão sugestão ao Senhor Prefeito para criar concurso, com inscrição simbólica, 

incentivando o cidadão a voltar a ter o espírito natalino. USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

GUMERCINDO: cumprimentou a todos e iniciou sua fala citando a questão, referente a indicação que fez 

que diz respeito a construção de calçada no setor do bairro Capim Fino, a qual usou como referência, porque 

o município vem crescendo e este é um serviço necessário para dar mobilidade ao cidadão e gostaria que a 

Secretaria Municipal de Planejamento começasse a estudar mudanças e planejar o município para o futuro, 

porque são vários os bairros que vem crescendo e daqui ao final do ano muitas casas serão construídas e 

empresas estão se instalando nesses locais, precisando de espaço para os pedestres. Poderíamos começar um 

trabalho nesta Casa para discutir as áreas mais distantes da área central e estudar meios para que o cidadão 

tenha mais conforto e sofra menos risco de acidente. O Vereador Windson aparteou o Vereador Gumercindo 

cumprimentando-o pela ideia e disse que o Plano Diretor foi muito discutido e um dos destaques abordado 

na época foi o crescimento do município desordenado e hoje vemos bairros que será difícil chegar à 

pavimentação até ele e o município vai ter mais uma despesa que será a iluminação. Com o retorno da 

palavra ao Vereador Gumercindo o mesmo citou novamente a Secretaria de Planejamento e disse que é 

muito importante analisar esta questão e planejar nossa cidade para o futuro. USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR OSIAS: cumprimentou a todos os presentes e ouvintes da rádio Ibitinga, registrou os 

agradecimentos ao senhor Manoel Alves Lopes, proprietário do empreendimento Jardim Tropical, pela 

instalação das placas de nomes das ruas deste Bairro, que são personalidades de Ibitinga que foram muito 

importantes para o nosso município. Embora hoje haja lei que exija a instalação de placas, mas quando o 

loteamento foi criado não havia lei, então não haveria a obrigatoriedade, mas o Senhor Manoel atendeu e 

hoje as ruas do Jardim Tropical possuem as respectivas placas constando a denominação, por isso gostaria 

que a Mesa da Casa enviasse ofício o cumprimentando por esta benfeitoria aos nossos munícipes. Falou a 

respeito do transporte universitário, onde foi procurando por alguns alunos e como este assunto já foi 

discutido nesta Casa e foi dito que o subsídio virá dentro dos quatro anos o cem por cento, espera que não 

chegue ao último ano, onde é ano eleitoral e que vá se utilizar novamente com o objetivo de angariar votos. 

Como estava com o documento que os alunos fizeram e entregaram à Secretaria de Educação leu trechos 

mostrando a insatisfação desses com o Transporte Universitário, com os problemas mecânicos que os 

deixam à beira da estrada à noite e com a entrega dos boletos, que são entregues às vésperas do vencimento, 

lembrando que há uma cláusula contratual que impede o aluno de viajar sem quitar o mesmo, por outro lado 

o boleto quitado não serve para identificação apenas as carteirinhas e causa indignação as taxas cobradas 

quando da perda destas, por isso sugeriu a abertura de comissão para acompanhar e exigir que empresa 

cumpra o contrato e falou ainda que a Secretaria de Educação tem que olhar com muita seriedade o 

requerimento dos alunos e tentar resolver o problema do transporte universitário. Para encerrar fez a leitura 

do documento de desfiliação do Vereador Jean Ferreira, do Partido dos Trabalhadores, a pedido do 

Presidente do Partido em Ibitinga, o Senhor Ariovaldo de Camargo, apenas para tornar pública tal nota. 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR VALDECIR: cumprimentou a todos e iniciou sua fala dizendo 

sobre o requerimento enviado ao Prefeito Municipal há tempos atrás pedindo a relação dos funcionários 

comissionados, cargos, setores e valor da folha de pagamento, e como havia vencido o prazo para resposta 

que foi em quatro de outubro do corrente, tinha protocolado requerimento destinado ao Ministério Público 

sobre esse assunto, mas como na tarde de hoje chegou à resposta retirou este requerimento da tramitação, 



mesmo a resposta não estando completa, e disse ainda que todas as vezes que solicitar informações ao 

Senhor Prefeito Municipal e não for atendido oficiará o Ministério Público para conseguir os documentos 

requeridos e que neste caso queria informar a população do quanto é gasto com cargo de comissão, quando 

se bate na casa do cidadão dizendo que a Santa Casa vai fechar, ou quando se fala que não tem dinheiro no 

cofre público e relatou o valor de quatorze milhões gastos com cento e vinte cargos em comissão e que na 

próxima Sessão apresentará documento para levar a conhecimento da população,  através de rádio, televisão 

e jornais, para todos terem conhecimento do gasto do dinheiro público, e pediu o aval dos demais 

Vereadores. Questionou se teria necessidade de tantos cargos e se sessenta por cento desses não poderia ser 

mandado embora e aplicado o dinheiro na Saúde Pública, porque de trinta a quarenta por cento a 

administração vai precisar, mas que é preciso economizar, ou então não falta dinheiro público, e afirmou que 

falta é gastar dinheiro público em setores que a população precisa, porque são três milhões e meio por mês, 

sem gratificações, insalubridade e sexta parte. Citou que enquanto são usados os microfones da rádio para 

dizer que o município possui dívidas, há três milhões e meio por mês para manter cabo eleitoral do Senhor 

Prefeito na Prefeitura Municipal e isso daria para amenizar o problema da saúde, dá para comprar micro-

ônibus para levar paciente de hemodiálise, dá para comprar ambulância para aqueles que procuram aqui 

transporte para as cidades vizinhas e que o Tribunal de Contas deveria analisar, porque é dinheiro público 

jogado fora e tentam sensibilizar dizendo que não tem dinheiro e que esta administração tem sete milhões de 

dívidas. Questionou do por que não divulga esses números na rádio, porque está no portal da transparência, 

porque para quem prometeu que seria diferente do outro está sendo pior, porque esta Casa rejeitou, porque 

alguns Vereadores foram contra, projeto de lei do Executivo que criava mais vinte e dois cargos, os quais 

aumentariam ainda mais a folha de pagamento com novos comissionados. Falou ainda da devolução do 

duodécimo da Câmara Municipal, o qual sugeriu que seja usado na aquisição de compra de ambulância. 

Concluiu sua fala dizendo que o dinheiro esta sendo mau gasto e sugeriu fazer um levantamento dos 

benefícios que os funcionários estão levando à população, porque não encontra, e continuou afirmando que 

esta sendo mal gasto o dinheiro público. USOU DA PALAVRA O VEREADOR MIRA: iniciou sua fala 

cumprimentando a presidência, público presente e ouvintes da rádio Ibitinga, solicitando ao presidente o 

envio de ofício cumprimentando o DemoLay pelo Arrastão da Solidariedade, realizado no dia treze de 

outubro do corrente ano e que estes realizam esta campanha para ajudar as entidades da cidade. 

Cumprimentou ainda aquelas entidades que participam com o pessoal ficando a manhã toda passando de 

casa em casa, arrecadando alimentos para as entidades. Cumprimentou também da população do Distrito de 

Cambaratiba pela realização de festa do dia das Crianças e falou sobre o horário do transporte do Distrito 

exposto em jornal, os quais devem conter erro de digitação ou não vai funcionar, pois lá consta que o ônibus 

sairá daqui às 8h com destino a Cambaratiba, e retorno para Ibitinga às 9h, e sai de Ibitinga às10h para 

Cambaratiba, e ficará lá até às 17h e voltará para Ibitinga. Esse transporte foi feito para beneficiar as pessoas 

que moram no distrito e dessa forma não ajudará. Sugeriu que este deveria sair daqui às 7h, porque têm 

pessoas daqui que trabalham lá. O Vereador Gumercindo aparteou o Vereador Mira, dizendo que o 

transporte deveria sair de Cambaratiba para contemplar o morador do Distrito, saindo às 7h daqui, porque 

não precisa voltar às 8h para Cambaratiba e sairia de volta às 11h, porque se o transporte é criado para o 

Distrito de Cambaratiba ele deveria partir de Cambaratiba sentido Ibitinga e depois ida e volta e voltaria às 

17h, realmente contemplando o morador de Cambaratiba. O Vereador Osias também aparteou dizendo que é 

o transporte é para atender a população de Cambaratiba e que a Prefeitura deveria fazer pesquisa com os 

moradores de lá e ver deles a necessidade de qual o melhor horário. Voltando a palavra com o Vereador 

Mira este propôs que saísse daqui às 7h e poderia retornar para cá às 8h, para as pessoas virem buscar 

remédio e resolver suas coisas e poderia estar voltando para lá às 15h e às 17 retornaria para Ibitinga , 

inclusive àquelas que vão a trabalho poderiam estar voltando às 17h e falou que talvez este transporte não 

precisasse ser todo o dia, porque a demanda não é tão grande. Falou ainda sobre a mobilidade urbana e 

loteamento e implantação, assunto abordado pelo Vereador Gumercindo, e eu disse quando da votação de 

lei, para abertura da Rua João Farah, que beneficiará a população daqueles bairros e cabe a Prefeitura exigir 

dos loteamentos implantados, a partir de agora, pavimentação desta Avenida até o local, porque acredito que 

esteja na Diretriz e cabe à Prefeitura e ao setor de fiscalização fazer o bairro, o asfalto e a galeria e o 

momento de exigir é agora, porque o loteador vem enche o bolso e vai embora, por isso tem que haver 

parceria e a administração tem que ver isso daí.  O Vereador Gumercindo aparteou o Vereador Mira, 

dizendo que o documento assinado entre loteador e a Caixa Econômica Federal, acredita que esta exige que 

aquele loteamento tenha uma ligação via asfalto com o restante da área urbana do município e deu como 

exemplo o loteamento que vem sendo construído no alto da saída do Bairro Santo Antônio, o Bairro 



Santana, parece que há uma rua interna daquele loteamento que vem ligar ao Jardim São Benedito uma 

ponte urbana antiga, de três metros de largura, podendo ser prejudicial aos moradores quando do 

povoamento do bairro. USOU DA PALAVRA O VEREADOR JEAN: cumprimentou a todos os presentes e 

ouvintes e iniciou sua fala agradecendo as instituições, igreja e diversas pessoas voluntárias pelo trabalho 

desenvolvido no Dia das Crianças por ato tão bonito. Também falou sobre o Dia dos Professores 

cumprimentando a todos e sobre a importância destes em sua formação e  pediu para estender a Moção de 

congratulações do Vereador Leopoldo também as Escolas Estaduais e Profissionalizantes e a todos os 

demais professores que fazem a diferença em nossa cidade, porque todos são merecedores e citou a FAIBI. 

Em virtude dos comentários sobre o Natal falou que é uma data que tem sido vista como comercial e tem 

todo mundo perdido o espírito principal de tudo e que é o mais importante que o nascimento de Jesus Cristo 

e muitos esquecem e deveria fazer um incentivo para resgatar essa maior tradição que existe hoje com o 

povo brasileiro que é um povo cristão e com relação aos enfeites natalinos concorda que têm que ser feitos. 

Fez comentário a respeito de sua desfiliação do PT, disse que solicitou a sua saída em virtude de divergência 

ideológica e ocorreu de forma legal, dentro da área jurídica, pra que hoje eu pudesse estar aqui e agradeceu 

as pessoas do PT que o ajudou e o orientou e que o colocou aqui. Por final falou dos cargos em comissão e 

que o Vereador deveria ir às Secretarias procurar quem está parado. Toda instituição precisa de uma 

hierarquia que dê ordens para outros fazerem, porque dentro de uma Prefeitura existe Prefeito, Secretários e 

Diretores, porque se falarmos apenas em valores vamos mandar todo mundo embora e ver como a cidade 

fica, mas sem essas pessoas talvez não estaríamos bem. Temos que melhorar e a cada dia buscar crescimento 

dentro da cidade e junto à população, mas eu discordo de ficar levantando números, temos que ver que está 

trabalhando e quem não está para ter argumentos sérios para falar, por isso que deveríamos fiscalizar, porque 

são funcionários importantes para o trabalho da administração. A Sessão foi transferida ao Vice-Presidente. 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR DR. MARCEL, que cumprimentou a todos os presentes, 

vereadores, presidente em exercício e ouvintes da rádio. Iniciou sua fala respondendo as indagações sobre o 

médico família, ao Vereador Leopoldo, sobre o preenchimento da vaga da médica que está de licença 

gestante. Disse que é difícil encontrar um médico que aceite passar por um processo seletivo, para exercer 

em tempo indeterminado, deixando outros vínculos, em outros municípios, porque no município de Ibitinga 

não houve nenhum interessado para cumprir temporariamente a carga horário de oito horas, que exige o 

Programa da Família e por isso aceita-se sugestão de nomes de médicos para encaminhamento ao Secretário 

de Saúde para que este faça a entrevista e proceda ao processo seletivo, porque a nossa dificuldade está na 

contratação dos profissionais, apesar de que a remuneração do médico do programa da saúde não é tão 

pequena, quanto ao do posto de saúde central, que é em torno de R$ 2.000,00, tem-se dificuldade por ser 

temporário, mas isso vem sendo muito discutido pelo Diretor Superintendente e a sua assessoria, mas 

lembrou que os demais profissionais do programa da família continuam lá e concluiu que é uma 

preocupação válida, mas que está em processo de tentativa de resolução. Falou sobre as vagas de creche 

disse que é muito pertinente e que fila única é muito complexo, não sabendo se o deslocamento da criança 

seria fácil, mas a ação mais importante do que ter a fila única é atitudes para resolver o problema de falta de 

creches e como disse semana passada volto a frisar que está formalizada a construção de mais três novas 

creches. Sobre os enfeites de Natal falou que já foram tomadas às providências e encontram-se na fase 

inicial de licitação, para que no período em que se enfeitam as ruas tenha um adorno para motivar essa 

questão de resgatar o espírito natalino, não só de enfeites, mas da questão filosófica do natal e afirmou que 

foi motivo de crítica dessa administração a administração passada o ocorrido com os enfeites de natal 

estavam deixando a desejar e espera que dentro das  condições financeiras  da Secretaria Municipal de 

Turismo dê para fazer enfeites à altura do que o município merece e que o comércio merece. Solidarizou-se 

com a fala do Vereador Osias, quanto ao dito sobre o Jardim Tropical que veio antes da legislação de 

denominação de ruas e o proprietário desse empreendimento denominou as ruas com placas nos postes sem 

ter uma exigência legal e solicitou celeridade de alguns Vereadores para que ele pudesse fazer as placas do 

Jardim Roseira, porque quer entregar o loteamento com o nome das ruas com identificação de todas elas. 

Com relação ao transporte universitário disse que foi promessa de campanha da gestão anterior e houve 

compromisso em que havendo disponibilidade financeira alcançaria os 100%, não enxerga em nenhum 

administrador público uma má vontade de chegar a 100% do transporte universitário, pois além da questão 

funcional de estimular a formação intelectual dos jovens da nossa cidade, politicamente também é de grande 

interesse pelas conquistas que este é capaz e se solidarizou com o oficio entregue a Secretaria Municipal de 

Educação e quer procurar esta para saber se a mesma se interessa em atender esses jovens, pois caso 

contrário marcará reunião com os estudantes para colher às falhas e levar ao Executivo para que sejam 



corrigidas e até aditar pontos falhos nas próximas licitações. Parabenizou o Vereador Jean, como Professor e 

pelo seu Dia, pois foi dada uma aula, disse também que se sentiu ofendido, pelos funcionários públicos 

comissionados, que foi durante oito anos e sem um dia deixar o seu serviço e trabalhando muito mais do que 

qualquer jornada normal de trabalho de oito horas, pois é difícil escutar críticas generalizando todos os 

funcionários públicos comissionados, considerando isso uma vergonha, porque se têm erros, tem como em 

todos os setores da sociedade e não posso dizer que eles são totalmente dispensados e mentir para a 

população dizendo que uma soma de valores é dos funcionários comissionados e queria que algum Vereador 

fizesse um projeto de Lei dispensando este gasto, 290 mil gastos com funcionário de comissão, 131mil é 

Prefeito, Vice e Secretários. Afirmou que há exceções, por isso não se devem generalizar estes funcionários 

de confiança porque eles se equiparam a ala sadia dos concursados e não é leviano em dizer a porcentagem 

de quantos são bons, ou quantos não são, porque em cada setor varia esse percentual e falou que o Vereador 

Valdecir fez uma defesa didática, pois se tiver alguém que não faz jus ao salário traga aqui, denuncie se ele 

não está indo trabalhar, mas não generalize. Citou ainda que nesta Casa dizendo que mais da metade são 

funcionários comissionados e são exemplos de funcionários. Se envergonha  por interceder críticas de que 

nenhum presta, que o serviços deles não são de relevância ao município e convidou a todos que estão 

ouvindo para que venha na próxima sessão para questionar regimentalmente ou documentalmente aonde é 

que eles estão errando que eles não prestam e não fazem jus o salário, porque não esta entendendo esta 

crítica destrutiva politiqueira e dinheiro pago em folha de pagamento é recurso e esses funcionários ajudam 

o poder público a administrar a nossa prefeitura, por trás de todas as ações que vemos no município tem 

Assessores, Chefes, Diretores, Secretários, Prefeito e Vice-Prefeito e essa administração não criou nenhum 

cargo, mas afirmou que vai enviar projeto criando cargos devido ao tamanho do município e o Tribunal de 

Contas vem exigindo constantemente mais informações, mas viemos com uma estrutura arcaica e dificultosa 

para prestar contas e atender nossa população, ninguém lota cargo para o ocupante ficar parado e se isso 

acontece cabe a nos vereadores fiscalizar aqueles funcionários que não cumprindo as atribuições do cargo. 

Concluiu este assunto dizendo que esses recursos financeiros são bem gastos e que estas pessoas são 

munícipes de Ibitinga e que precisam do seu emprego e prestam serviço de muita relevância em qualquer 

esfera da administração, mas se tiver aquele que não está adequado, como há em setores da sociedade temos 

que pontuar e não generalizar. Cumprimentou mais uma vez o Vereador Jean e falou sobre as pessoas e 

entidades engajadas na Campanha da Santa Casa, entidade filantrópica que não é administrada 

economicamente pela Prefeitura, onde seus funcionários estão a mais de quatro anos sem fundo de garantia, 

além do recebimento de um salário indigno e os médicos que não tem o salário reajustado pela tabela SUS, 

recebendo muito pouco pelo trabalho realizado e as empresas fornecedoras estão desistindo de vender. O 

município tem que gastar quinze por cento na saúde e está gastando mais do que isso, ninguém está 

descumprindo lei, há muitos gastos para cobrir, não se pode desordenar as dotações orçamentárias aplicando 

de forma política. Por fim parabenizou as entidades que estão trabalhando por esta causa sem se preocupar 

com política e maledicências ditas e desejou i restabelecimento do Vereador Guilherme de Souza Martins. A 

Presidência retornou ao Presidente. Em seguida foi dispensado o intervalo regimental, a pedido do Vereador 

Leopoldo, sendo feita a chamada regimental, registrando-se a presença de todos e iniciando em seguida a 

ORDEM DO DIA: Constou de REQUERIMENTO de Vereadores, requerendo urgência especial e 

inclusão na Ordem do Dia, o PLO 160/2013. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. Foi 

nomeado como Relator Especial do Projeto o Vereador Jean. Constou de REQUERIMENTO de 

Vereadores, requerendo urgência especial e inclusão na Ordem do Dia, o PLO 161/2013. O Requerimento 

foi aprovado por unanimidade dos votos. Foi nomeado como Relator Especial do Projeto o Vereador Mira. 

Constou de REQUERIMENTO de Vereadores, requerendo urgência especial e inclusão na Ordem do Dia, 

o PLO 162/2013. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. Foi nomeado como Relator 

Especial do Projeto o Vereador Windson. A Sessão foi suspensa para emissão dos pareceres pelos Relatores. 

Apresentados os pareceres a Sessão foi reiniciada. Constou do PLO Nº 160/2013 – QUE AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ESPECIAL, NO ORÇAMENTO, APROVADO PELA LEI Nº 

3.636, DE 1º DE DEZEMBROI DE 2012 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. O Projeto foi aprovado por 

unanimidade dos votos e sem emenda em única votação. Constou do PLO Nº 161/2013 – QUE ALTERA O 

PLANO PLURIANUAL CRIADO PELA LEI Nº 3.342, DE 30 DE DEZEMBRO DE 2009. O Projeto foi 

aprovado por unanimidade dos votos e sem emenda em única votação. Constou do PLO Nº 162/2013 – 

QUE ALTERA A LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS, CRIADO PELA LEI Nº 3.603, DE 27 DE 

JUNHO DE 2012. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos e sem emenda em única votação.  



Constou do PLO 106/2013 – PROJETO DE LEI ORDINÁRIA – QUE ALTERA DISPOSITIVOS DA 

LEI Nº 2.274, DE 26 DE DEZEMBRO DE 2012, ESTABELECE REGRAS DE TRANSIÇÃO DO 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. O Projeto foi aprovado 

por unanimidade dos votos e sem emenda em única votação. Constou do PLO 120/2013– PROJETO DE 

LEI ORDINÁRIA – QUE ESTABELECE DENOMINAÇÃO PARA AS RUAS DO JARDIM ROSEIRA. 

Por constar emenda ao Projeto esta foi votada sem aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida o 

Projeto foi votado com a emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos e com emenda em única 

votação. O Presidente declarou que o Projeto voltará para a Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação para elaboração da Redação Final. Constou do PLO 135/2013– PROJETO DE LEI 

ORDINÁRIA – QUE AUTORIZA CORREÇÃO NAS LEIS DE ABERTURA DE CRÉDITOS 

ADICIONAIS. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos e sem emenda em única votação. Constou 

do PLO 136/2013– PROJETO DE LEI ORDINÁRIA – QUE AUTORIZA CORREÇÃO NAS LEIS DE 

ABERTURA DE CRÉDITOS ADICIONAIS. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos e sem 

emenda em única votação. Constou do PLO 137/2013– PROJETO DE LEI ORDINÁRIA – QUE 

AUTORIZA CORREÇÃO NA LEI Nº 3.723, DE 04 DE SETEMBRO DE 2013. O Projeto foi aprovado por 

unanimidade dos votos e sem emenda em única votação. Constou do PLO 138/2013– PROJETO DE LEI 

ORDINÁRIA – QUE AUTORIZA CORREÇÃO NA LEI Nº 3.724, DE 04 DE SETEMBRO DE 2013. O 

Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos e sem emenda em única votação. Constou do PDL 

08/2013– PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO – QUE CONSIGNA TÍTULO DE CIDADÃO 

IBIITNGUENSE AO PASTOR MAURO JOSÉ VIDAL. O Vereador Leopoldo usou da palavra falando do 

homenageado. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos e sem emenda em única votação. Passou-

se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL: USOU DA PALAVRA O VEREADOR OSIAS, esclarecendo que 

foi favorável ao regime de urgência por ser projeto de crédito que nada haver contra os referidos. USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR VALDECIR, comentando que espera que os gastos com os cargos em comissão 

sejam revertidos na saúde e educação. A presidência foi transferida ao Vice-Presidente. USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR DR. MARCEL, o município não pode parar demitindo todos os cargos em 

comissão, e os problemas não se resolverão; não condizendo com a realidade, conclamando a todos os 

comissionados para virem na próxima Sessão questioná-lo; pedindo a população que julguem os Vereadores 

e esperem a comparação das administrações para comprovar o que estou falando. A presidência retornou ao 

Presidente. Depois, agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa 

Ordinária que acontecerá no próximo dia 22 (vinte e dois) de outubro de 2013 (dois mil e treze), em horário 

regimental. Esta Ata foi lavrada por mim, Jean Ferreira da Silva, Primeiro Secretário que assino junto com 

os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos 

regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 15 (oito) de outubro de 2013 (dois mil e 

treze)./////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 
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